

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Illustration: Gliederung der Leser

[urn:nbn:de:bsz:31-221286](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-221286)

Die moderne Einrichtung der chirurgischen Abteilung und des neuen Operationsgebäudes sowie Berichte über besondere Heilerfolge werden in Bildern erläutert, wie auch die medizinische Abteilung Aufschluß über Heilerfolge gibt. Das bakteriologische Institut stellt in Bild und Anschauungsmaterial den Kampf gegen die krankmachenden Bakterien aus.

In der Abteilung Gesundheitswesen wird von der früheren städtischulärztlichen Tätigkeit berichtet, mit Darstellungen über das Wachstum der Karlsruher Schulkinder und Reihenuntersuchungen. Die frühere Tuberkulosefürsorgestelle zeigt die Rückläufigkeitsbewegung der Tuberkulosesterblichkeit in Karlsruhe. Die städt. Schulzahnklinik stellt die Entwicklung des Gesundheitszustandes der Zähne der Karlsruher Schuljugend in Bildern aus. Die Auswirkung der allgemeinen hygienischen Maßnahmen der Stadt erhält in dieser Abteilung ebenfalls ihre bildliche Gestaltung.

Die Entwicklung des Fürsorgewesens wird durch Bilder und größere Darstellungen dargetan. Großfotos erläutern die Tätigkeit des Amtes und seiner angeschlossenen Heime.

Das Standes- und Bestattungsamt bringt in Schaubildern den Lebenslauf des Menschen: Geburt, Arbeitsdienst, Militärerfassung, Eheschließung, Ehestandsdarlehen, Kinderbeihilfen, Sterbefälle, Friedhofstatistik, Bilder der Haupt- und Nebenfriedhöfe.

Der Geschäftsgang der Hauptverwaltung mit besonderer Hervorhebung des Nachrichten- und Werbewesens und der Materialverwaltung ist aus großen Schaubildern ersichtlich.

Die städt. Volksbücherei und Lesehalle unterrichtet über Aufgabe, Ziel und Arbeitsweise. Sie stellt dar, wie sie dem deutschen Menschen Helfer in seinem geistigen Ringen sein will. Der Beschauer erhält Einblick in die Arbeitsweise der Volksbücherei und die Struktur des Aufbaues des Bücherbestandes. Eine besondere Abteilung, „160 Jahre amtliche Karlsruher Presse“, wird mit anderen das Bild runden.

Zweck und Aufgabe der Verwaltungsbücherei wird an Hand von Großfotos und wertvollen Ausstellungsstücken aus dem Besitz der Bücherei dargelegt.

Der Verkehrsverein führt die Fremdenverkehrswerbung in aller Welt mit den verschiedenen Werbemitteln vor. Große Wandbilder erläutern die Erfolge der Verkehrswerbung, sowie die Organisation der Badner in aller Welt. Eine Trachtenschau, Lichtbildervorträge und Filmvorführungen erweitern den Kreis der Darbietungen.

Die zweite Hauptabteilung **Schulen**

wird von den Volksschulen, Handels- und Gewerbeschulen, den höheren Schulen und der badischen Hochschule für Musik bestritten. Die Volksschulen bringen eine graphische Darstellung ihres Erziehungs- und Bildungsplans auf verschiedenen Tafeln unter besonderer Berücksichtigung des völkischen Bildungsplans. Mit dem Aufzeigen der neuen Wege im Lehrplan, in der Vererbungslehre und der Rassenkunde durch fotografisches Anschauungsmaterial gibt die Volksschule Ausschnitte aus den Einzelheiten des Unterrichts. Weiter wird von dem geschichtlichen Werdegang der Volksschulen in Karlsruhe berichtet. Die Bilder der Volksschulen, Feiern, Flaggenparaden zeigen die Feierrgestaltung der Schule im Dritten Reich. Die Entwicklung der Volksschule, der Sondereinrichtungen und dergl. wird dargelegt. Leistungsproben aus allen Unterrichtsgebieten ergänzen die übersichtliche Schau.

